



FMI insiste en que es “elevadísima” y eso impide el crecimiento

Pobreza reta desarrollo del istmo

- Países deben trabajar en reducir la brecha de ingresos con naciones más avanzadas

Wilmer Murillo

7/20/2007

Pese a que en Centroamérica mejoró la estabilidad macroeconómica y las tasas de crecimiento se han recuperado, los niveles de pobreza son más altos que el promedio de Latinoamérica.

De ahí que el reto más importante que enfrenta la región es reducir la pobreza generalizada y bajar la brecha de ingresos con los países más desarrollados.

Para hacerlo, se requiere abordar los problemas del crecimiento, lo cual dependerá de la capacidad de los países de poner en práctica reformas que eleven la productividad, según señala un informe del Fondo Monetario Internacional (FMI).

“Entre 1960 y 2005 los aumentos del producto por trabajador reflejaron casi exclusivamente una intensificación del capital y no un aumento de la productividad”, señaló Dominique Desruelle, jefe de la División de América Central de FMI.

El informe presentado ayer en el Instituto Centroamericano de Administración de Empresas (Incae) plantea una serie de políticas que deben ser mejoradas para procurar el crecimiento y reducir las vulnerabilidades de la economía local y regional.

Se sugiere por ejemplo que el istmo se beneficiaría mucho de una mejora en la calidad de las instituciones, sobre todo las que están relacionadas con la actividad empresarial y con la gobernabilidad.

En ese sentido, se podría obtener una mejora cercana al 0,5% del PIB en los ingresos fiscales.

También se mencionó la necesidad de mejorar el perfil de la deuda pública, reformar los sistemas de pensiones, trabajar en el desarrollo bancario, mejorar el control de la banca off-shore y reducir los riesgos de crédito generados por la dolarización.

A su vez plantea que dependerá de acuerdos como el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (Cafta), y la Unión Europea, que estas mejoras sean solo temporales o duraderas.

Sin embargo, la apertura comercial, aunque es un factor importante, fue cuestionada como un elemento que por sí solo permita el desarrollo, por Eduardo Lizano, ex presidente de la Academia de Centroamérica.

“La región tiene desde hace 20 años acceso a grandes mercados sin que esto se haya traducido en un desarrollo significativo. Se requiere mejorar las instituciones y la productividad entre otras cosas para elevar el crecimiento”, adujo Lizano.

No obstante, la volatilidad de los precios del petróleo en países como Costa Rica “enturbia” las mejoras económicas que se han logrado.

“Mientras en el estudio se indica que los commodities han mejorado

pdfMachine - is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!

Get yours now!

“Thank you very much! I can use Acrobat Distiller or the Acrobat PDFWriter but I consider your product a lot easier to use and much preferable to Adobe's” A.Sarras - USA

las economías latinoamericanas (el cobre en Chile, el petróleo en Venezuela, el gas en Bolivia y el trigo en Argentina), en Costa Rica la situación es a la inversa”, explicó por su parte Francisco de Paula Gutiérrez, presidente del Banco Central.

Estos productos son importados por la región y lo que implican es un deterioro de los términos de intercambio.

“Solo para importar hidrocarburos y mantener el déficit en la cuenta corriente en un 5%, el país tuvo que generar este año un 0,7% de ingresos adicionales a través de más exportaciones y mejoras fiscales,” señaló Gutiérrez.

pdfMachine - is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!

Get yours now!

“Thank you very much! I can use Acrobat Distiller or the Acrobat PDFWriter but I consider your product a lot easier to use and much preferable to Adobe's” A.Sarras - USA